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NOVA LEI DE CONCESSÕES ABRE
ESPAÇO PARA ‘FERROVIAS DE PAPEL’
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Força motriz da economia, as ferro-
vias costumam levar desenvolvimento 
por onde passam. Em Mato Grosso há 
um exemplo claro: Rondonópolis saiu 
do 3º lugar do ranking de municípios 
mais fortes economicamente e assu-
miu o 2º lugar, atrás apenas de Cuiabá. 
As perspectivas a longo prazo são ani-
madoras, pois há planos para constru-
ção de vários traçados em Mato Grosso, 
ligando o coração do agronegócio aos 
portos brasileiros. Porém, alguns dos 
trechos liberados pelo governo federal 
para construção em MT estão nas mãos 
de empresas que não demonstram ter 
o porte financeiro para investimentos 
de tamanha envergadura

A Assembleia Legislativa aprovou 
nesta quarta-feira (13), em segunda 
votação, o projeto de lei que condicio-
na a fruição do benefício fiscal relativo 
ao gás natural ao recolhimento de uma 
contribuição para o Fundo de Apoio às 
Ações Sociais (FUS/MT). A proposta 
recebeu cinco votos contrários. O tex-
to proposto pelo Poder Executivo cria 
contribuição de 1% sobre “operações 
internas e de importação de gás natu-
ral, destinado ao consumo veicular ou 
industrial” Pág. 4

‘Fethab do Gás’
é aprovado na AL
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VEJA OS CLUBES 
QUE MAIS

CONTRATARAM 
NA JANELA DE 

TRANSFERÊNCIAS
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"Tolerância zero", garantiu 
o governador Mauro Mendes 
(UB) ao falar sobre o plano de 
ação para combater os incên-
dios florestais e desmatamen-
to ilegal em Mato Grosso. Nes-
te ano, o investimento para a 
execução das ações é de R$ 64 
milhões. O anúncio foi feito du-
rante o lançamento do progra-
ma nesta quarta-feira (13), no 
Palácio Paiaguás. Segundo ele, 
quem pratica crimes ambientais 
irá sentir a presença do Estado 
através das cooperações firma-
das com os órgãos de fiscaliza-
ção estaduais, federais e agên-
cias envolvidas na preservação 
ambiental, que vão agir com ri-
gor para fazer cumprir a lei

MT INVESTE
R$ 64 MI EM
COMBATE A
INCÊNDIOS
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HOMEM DEIXA FAMÍLIA PARA FUGIR

Aneel aprova aumento de 22,5% 
na tarifa de energia em MT
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A bomba relógio

EDITORIAL

pós deflagrar a 
maior onda de 
protestos do fun-

cionalismo público em 
muito tempo, o presi-
dente Jair Bolsonaro re-
solveu chamar seu bom-
beiro para tentar conter 
o incêndio que já causa 
duros prejuízos aos em-
presários brasileiros. Ca-
berá ao ministro Paulo 
Guedes encontrar o es-
paço no Orçamento para 
conceder o reajuste line-
ar de 5% a todos os servi-
dores públicos, que deve 
custar nada menos que 
R$ 6 bilhões aos cofres 
públicos ainda este ano.

A mobilização dos 
servidores federais teve 
como estopim a decisão 
de Bolsonaro em reser-
var cerca de R$ 1,7 bilhão 
no Orçamento da União 
para conceder reajustes a 
servidores de carreiras li-
gadas à Segurança, onde 
goza de grande prestígio. 
Com salários congelados 
há pelo menos três anos, 
os servidores federais se 
sentiram revoltados com 
o ‘privilégio exclusivo’ e 
resolveram cobrar o que 
também lhes é devido.

Nos últimos dias, de-
flagraram greves e ma-
nifestações cobrando 

reestruturação de suas 
carreiras e correção sala-
rial de, no mínimo, 20%. 
Alguns setores pedem 
mais, como os servidores 
do Banco Central - que 
estão entre os mais bem 
pagos do funcionalismo 
público -, que querem 
26,3% de recomposição 
salarial.

O resultado de mais 
uma crise fabricada pelo 
Palácio do Planalto, 
como sempre, estoura na 
mão dos brasileiros. Nos 
portos brasileiros, acu-
mulam-se cargas para-
das há quase três meses. 
Filas de navio se formam 
devido à falta de espaço 
para desembarcar. E a 
indústria nacional pade-
ce diante da dificuldade 
para impostar insumos 
necessários para fabri-
car desde o ‘pão de cada 
dia’ até o sabão em pó. 
Levantamento realizado 
pelo Instituto Brasileiro 
de Comércio Internacio-
nal e Investimento (IBCI) 
mostra que a ‘operação 
padrão’ dos servidores 
da Receita Federal fez o 
prazo médio de desem-
baraço de cargas subir de 
5 para 20 dias.

Sofrendo com esse 
atraso, grandes empre-
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A sas brasileiras e multi-
nacionais emitiram uma 
carta endereçada ao 
Palácio do Planalto, pe-
dindo que essa crise seja 
tratada com “a devida 
seriedade”, para evi-
tar um ‘efeito dominó’ 
na economia brasileira. 
Afinal, o atraso nos in-
sumos eleva o custo de 
operação dessas empre-
sas e dos importadores. 
Por hora, está descarta-
do o risco de desabaste-
cimento, mas isso pode 
mudar se a situação não 
for resolvida em um fu-
turo próximo.

É uma bomba reló-
gio cujo cronômetro está 
se encaminhado para 
a hora fatal. O governo 
também tem pouco tem-
po para resolver isso, pois 
a Lei de Responsabilida-
de Fiscal (LRF) impede 
reajustes salariais a me-
nos de 180 dias do fim de 
um mandato presiden-
cial. Só que tirar essas 
articulações do papel vai 
demandar uma comple-
xa operação no Congres-
so Nacional, a depender 
da simpatia de políticos 
aliados e oposicionistas. 
Torçamos para que essa 
bomba não exploda em 
nosso colo. 
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“Seus documentos, por favor”. A 
voz imperiosa do popular Júlio Ra-
mos de Morais (Julinho Birre) era 
fato corriqueiro e esboçava o seu 
posicionamento quando alguém 
tentava entrevistá-lo. “É preciso 
uma apresentação, para depois 
soltar a língua”, dizia em tom jocoso.

Fundador e proprietário do Bar e 
Restaurante Kavú, Júlio Ramos de Morais 
nascido em 14 de agosto de 1937. Sobre 
Várzea Grande de antigamente, ele dizia 
com ar de deboche: “era simplesmente sem 
asfalto”.

Ele sempre foi pontual em seus compro-
missos. Júlio Ramos de Morais, mais conhe-
cido como Júlio Birré, proprietário do antigo 
Bar e Restaurante Kavú, que era ultimamen-
te localizado, na Rua Nossa Senhora do 
Carmo, nº 129, no Centro de Várzea Grande. 
Jeito simples, e sempre disposto a conversa 
(“com os amigos, é claro”), Júlio Ramos da 
infância recorda a falta de infraestrutura do 
município. “Aqui no centro não tinha asfalto”.

Cursou até a primeira série. Depois teve 
que abandonar os estudos para trabalhar. 
O primeiro emprego foi em um Bar, como 
recorda de João Pinto, na Av. Couto Maga-
lhães. Depois foi trabalhar com seu cunhado, 
no famoso Bar da época o “Balança, mas 
não cai”, do senhor Athaíde Gomes da Silva 
(Athaíde Balança). Com 20 anos, Júlio Birre 
decidiu arrendar o Clube Esportivo Operário. 
O presidente na Época – lembrava, era Ru-
bens dos Santos.

Essa trajetória foi de 1958 até 1964.
OS BARES
Após ser arrendatário do Clube Esporti-

vo Operário, Júlio Birre montou um bar, na 
Couto Magalhães. Só voltava a arrendar o 
Operário em tempos de Carnaval. Nessa 
corrida, a criação do Restaurante Kavú, 
diz – começou na residência de dona Graci, 
esposa do finado Joãozito.

O significado de Kavú, conforme Birre 
é “tempo bom”. “É uma palavra indígena”, 
complementa. Em 1974, devido a já exigên-
cia do mercado Várzea-grandense, Júlio 
Ramos de Morais criava o Jufat Bar. Nessa 
mesma época, casou-se com Francisca de 
Souza Gomes. “Eu tinha 35 anos”. Desse 
relacionamento Birré teve uma filha, Sandra.

Tradicional ponto de encontro de várias 
personalidades, inclusive políticos, o Res-
taurante Kavú, foi parada obrigatória para 
quem desejava saborear, em primeiro plano, 
a famosa galinha com arroz, além da peixa-
da. Ali, Júlio Birre mantinha alguns pontos 
pitorescos. Como por exemplo, o muro que 
circundava o estabelecimento.

“Os frequentadores escolhiam uma parte 
para pintar a propaganda de suas empresas”. 
O mais interessante nisso tudo é que cada 
local tinha seu preço, era de acordo com a 
localização do muro.

Outro fato corriqueiro no Restauran-
te Kavú eram as apostas políticas. 
Em época de eleições, os frequen-
tadores assíduos do Restaurante 
Kavú não hesitavam, após um gole 
e outra cerveja, em apostar neste 
ou naquele candidato. Muitos 

eram os apostadores, entre eles, 
conforme Birré eram: João Federal, 

Ary Campos, Juarez Toledo Pizza, 
Joaldo, Rubens dos Santos, Miltinho 

(seu garçom), entre muitos outros. As apostas 
eram feitas em cheques. “O dinheiro ficava 
depositado em banco, rendendo. O ganhador 
levava tudo. Quer dizer, menos 10 por cento 
da comissão do Bar”. Acontece que o Birré 
sempre foi o juiz das apostas.

Júlio Birré talvez foi, o maior coleciona-
dor de discos de Vinil da boêmia, época 
marcante da música popular brasileira. De 
Vicente Celestino, passando por Altemar 
Dutra, Carmem Costa, Núbia Lafaiete, Cauby 
Peixoto, Silvinho, Nelson Gonçalves, até 
Roberto Carlos (Velha Guarda) era possível 
ouvir saboreando uma suculenta galinha 
com arroz, ao lado de uma loira gelada, no 
Restaurante Kavú. Dessa coleção de discos 
de Vinil, dizem, que há aproximadamente 
780 Lps. “Sempre, dizia, não vendo e nem 
empresto, pois já perdi muitos discos com 
essa brincadeira”.

FAMOSA CADERNETA
Outro fato jocoso e tradicional do Restau-

rante Kavú era a famosa caderneta em poder 
de Júlio Birré. Já amarelada pelo tempo, as 
páginas da referida caderneta registravam 
velhas contas a pagar de personalidades 
ilustres como jogadores de futebol, radialis-
tas, políticos, etc. Em seus últimos dias do 
Restaurante, essas personalidades não mais 
compareciam no recinto, nem para acertar o 
antigo débito. Tanto é, que quando entrava 
um cliente amigo, Júlio já ia disparando, em 
voz alta e bom som “acertando”. Há contas 
de 1977 e também cheques sem fundos. Em 
forma de brincadeira, Birré dizia que agora 
não tem mais o “marcando”.

Questionado uma vez sobre política Vár-
zea-grandense, Júlio adiantou que nunca 
quis participar disputando cargos. “Já foram 
feitas várias reuniões de políticos no Bar e 
Restaurante. Todos são fregueses. Há in-
clusive fofocas, mas após a bebedeira, tudo 
ficava na mesa do Bar”, dizia Júlio Ramos 
de Morais, o conhecido, falado e famoso 
Júlio Birré.

Júlio Birré lutava incansavelmente contra 
o Mal de Alzheimer, uma doença incurável 
acompanhada de graves transtornos as 
vítimas.

Júlio Ramos de Moraes morreu no dia 09 
de abril de 2014, em Várzea Grande. Júlio 
Birré e o Kavú ficarão vivos para sempre na 
história de Várzea Grande.

WILSON PIRES DE ANDRADE é jornalista 
em Mato Grosso. 

A morte de Júlio Birré

VACINAÇÃO DE CRIANÇAS
A vacinação de crianças entre 5 e 11 anos já está 

em andamento, mas ainda há uma relutância entre 
os pais e responsáveis em levar os pequenos para 
se imunizar contra a covid-19. Por isso, o Estadão 
Mato Grosso elaborou um guia para tirar suas 
dúvidas sobre a vacinação infantil.

Apesar de as crianças, em sua maioria, terem 
quadros mais leves de covid-19, houve aumento 
nos registros de mortes e internações de crianças 
nas últimas semanas. Em Mato Gros-
so, por exemplo, o número de inter-
nações em UTIs Pediátricas disparou, 
chegando a 90% de ocupação no dia 
31 de janeiro. 

Mesmo pouco sintomáticas ou assin-
tomáticas, as crianças também podem 
transmitir o coronavírus para pessoas 
com fatores de risco, como avós, bisa-
vós e pessoas com algum tipo de co-
morbidade com quem tenham convívio. 
Por isso, a imunização é fundamental 
para evitar a propagação do vírus. 

AS VACINAS SÃO SEGURAS?
Antes de as vacinas serem liberadas 

para as crianças, testes rigorosos de 
segurança foram feitos com a vacina 
da Pfizer. Até agora, estima-se que 
pelo menos 8 milhões de doses foram 
aplicadas em crianças desta faixa etária 
entre 5 e 11 anos, com efeitos colaterais 
brandos e nenhuma morte atribuída à 
vacina.

As doses aplicadas são diferentes 
das aplicadas em adultos. O frasco é 
diferente, com tampa de cor laranja, e 
a aplicação deve ser feita conforme as 
recomendações do Ministério da Saú-
de: em locais diferentes dos adultos e 
com agulhas apropriadas para o público 
infantil. 

No caso das crianças, a imunização 
é importante para que os pequenos não 
precisem ser hospitalizados, segundo 
a médica pediatra e infectologista do 

Sistema Hapvida, Sílvia Fonseca. As 
vacinas previnem casos graves da do-
ença, que poderiam levar ao uso de UTI 
e até mesmo à morte. "Enquanto o vírus 
estiver circulando no mundo, temos 
que usar todas as barreiras possíveis: 
vacina, máscara, distanciamento social 
e álcool em gel", ressaltou.

E A CORONAVAC?
Quanto à vacinação de crianças e 

adolescentes com a CoronaVac, o uso 
emergencial foi aprovado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
após rigorosa análise. Testes científicos 
mostraram que o imunizante é seguro e 
protege as pessoas dessa faixa etária 
de hospitalizações ou mortes por causa 
da covid-19. 

A dose da CoronaVac para crianças é 
a mesma para os adultos. A indicação é 
que as crianças e adolescentes tomem 
duas doses de 0,5 ml, com intervalo de 
28 dias entre as doses. Quanto à se-
gurança, estudos clínicos demonstram 
que a vacina é segura e imunogênica 
(que confere imunidade) entre o público 
dessa faixa etária. 

ATENÇÃO: a Anvisa indicou que 
crianças e adolescentes imunossupri-
midos não devem tomar a CoronaVac 
até que surjam mais estudos que de-
monstrem que a vacina é indicada para 
este público.
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Eu e a Constituição temos 
quase a mesma idade. Aliás, 
tínhamos até ontem, pois hoje 
completo 35 anos. E nestes 
quase 34 anos o Brasil mudou 
muito! Os índices da educação 
mostram uma população muito 
mais escolarizada, sim - mas não 
capacitada para a cidadania. A diferença 
entre o indivíduo e o cidadão é a cons-
ciência dos seus direitos e obrigações: 
o indivíduo TEM direitos e deveres, o 
cidadão CONHECE os seus direitos e 
obrigações. Isso foi ensinado nas escolas 
nestes 34 anos? Não. Quem não apren-
de português e matemática na escola, 
prejudica a si e aos seus, limitando suas 
perspectivas profissionais; mas quem não 
sabe para que servem aqueles em quem 
ele vai votar este ano, prejudica todos! 
Gera corrupção, incompetência e morte 
nas filas dos hospitais.

Todo o dinheiro público que escorre 
pelo ralo só tem uma origem: o bolso do 
próprio cidadão. Não temos escolha: pa-
gamos impostos na renda, nos serviços, 
na gasolina, na energia, no pão; nasce-
mos brasileiros, e nascemos contribuin-
tes. E isto porque assinamos um contrato 
social ao nascermos, um contrato de ade-
são: a Constituição. Ela rege o Estado, a 
sociedade e a vida de cada indivíduo. Não 
a conhecemos de cor e salteado como 
deveríamos porque a Constituição não foi 
ensinada na escola nestes 34 anos. Nós, 
os pais e mães da minha geração, não 
ensinaremos aos nossos filhos em casa 
o que não aprendemos - de médicos e 
engenheiros a semianalfabetos, a maioria 
de nós não conhece a Constituição.

Só sabem sobre a Constituição os 
advogados e os concurseiros. Qualquer 
cidadão que já estudou para um concurso 
de nível médio sabe que o direito consti-
tucional é conhecimento básico para ser 
servidor público, matéria obrigatória em 
qualquer concurso porque é essencial 
para a função: o “empregador” (o Estado) 
só pode fazer o que a Lei permite porque 
não tem vontade própria – a vontade do 
Estado é a Lei, porque todo poder que 
emana do povo é exercido por meio dos 
parlamentares, os seus representantes, 
que positivam na Lei a vontade do povo. 
E o fundamento de qualquer Lei precisa 
ser, sempre, a Constituição. Como cai 
em todo concurso, qualquer um que já 
estudou para algum conhece o básico da 
Constituição.

Se todas as crianças brasileiras 
aprenderem na educação básica o que 
consta de constitucional nos editais 

dos concursos de nível médio, 
faremos a democracia funcionar. 
É uma solução fácil para um 
problema complexo: com uma 
pedagogia adequada para as 
nossas crianças, é fácil replicar 
a metodologia usada por tantas 

escolas online de preparação 
para concursos; e é barato porque 

é escalável, a mesma plataforma 
com o conteúdo e avaliações poderia ser 
utilizada por todas as crianças do Brasil. 
E é fundamental que seja cobrado no 
Enem! Esse conhecimento só irá agregar 
na vida dos jovens, preparando-os para 
exercerem a cidadania na sua plenitude 
e, de quebra, para concursos públicos. 
Por que não?

Escolher bons representantes e fiscali-
zar com propriedade o exercício das suas 
funções é o que dará aos brasileiros mais 
qualidade nos serviços públicos e políti-
cas públicas eficazes para gerar empre-
gos e oportunidades. Poucos brasileiros 
têm ações do mercado financeiro - você 
tem? Mas todos nós somos acionistas 
iguais do Estado, com votos iguais: a 
Constituição, o contrato social que as-
sinamos ao nascer, nos faz acionistas 
iguais - ricos ou pobres e instruídos ou 
ignorantes têm voto do mesmo peso para 
decidir, nas urnas, as prioridades e rumos 
do nosso país. Se somos em maioria 
despreparados para a democracia, como 
fazê-la dar certo?

Ensinar nas escolas o que se exige 
de direito constitucional em um con-
curso é educar para a democracia; é 
universalizar a cidadania. No lugar de 
assistencialismo, emancipação: ensi-
nar a sociedade a pescar seu futuro na 
democracia. É o verdadeiro combate 
à corrupção. Apoiadores de Bolsonaro 
ou Lula - ou quem não quer nenhum 
dos dois - concordam em algo: se pre-
ocupam com a democracia, caso seus 
adversários se elejam. Na posse como 
presidente do STF, o poeta Ayres Britto 
declamou: pela Constituição “a nação 
governa permanentemente quem go-
verna transitoriamente", pois "a menina 
dos olhos da nossa Constituição é a 
democracia”. Ensinar o básico sobre 
ela na escola fortalecerá as instituições 
que sustentam o estado democrático 
de direito, fazendo do povo guardião da 
Constituição. E capacitando as próximas 
gerações para fazerem a democracia 
funcionar, elas colocarão nela a espe-
rança - e não em salvadores da pátria.

FELLIPE CORRÊA é 2º suplente de verea-
dor por Cuiabá pelo Cidadania e nasceu em 
13/4/87. Redes sociais: @fellipecorreamt

Educar para a democracia

REPRESENTANTE DE VENDAS
KAROLINE F. DE A. WASSEM
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Nova lei de concessão por autorização abre margem para que empresas com poucos recursos conquistem outorgas bilionárias no estado

INFRAESTRUTURA

MT atrai ‘ferrovias de papel’

Felipe Leonel

Força motriz da econo-
mia, as ferrovias costumam 
levar desenvolvimento por 
onde passam. Em Mato 
Grosso há um exemplo cla-
ro: Rondonópolis saiu do 
3º lugar do ranking de mu-
nicípios mais fortes eco-
nomicamente e assumiu o 
2º lugar, atrás apenas de 
Cuiabá. As perspectivas a 
longo prazo são animado-
ras, já que há planos para 
construção de vários traça-
dos em Mato Grosso, ligan-
do o coração do agronegó-
cio aos principais portos 
brasileiros.

Porém, é preciso o 
acompanhamento rigoro-
so do governo federal, já 
que algumas das empresas 
que querem construir as 
malhas não apresentam a 
robustez financeira neces-
sária para projetos de ta-
manha envergadura.

Entusiasta das ferrovias, 
Francisco Vuolo, que tam-
bém é secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Cuiabá, destaca que a sim-
ples manifestação de inte-

resse na construção não é 
suficiente, pois há inúme-
ras variáveis que podem 
comprometer o projeto.

“Quem tem que fazer 
essa avaliação é o Ministé-
rio da Infraestrutura, por-
que a partir do momento 
que um player, uma empre-
sa, apresenta uma proposta 
de investimento, junto com 
essa proposta, ela tem que 
apresentar um cronograma 
financeiro, um cronograma 
de desembolso”, destaca 
Vuolo, em entrevista ao Es-
tadão Mato Grosso.

Reportagem feita pelo 
jornal Valor Econômico 
no início desse mês apon-
ta que uma empresa que 
pretende construir uma 
malha ferroviária de 30 
km em Alto Araguaia tem 
capital social de apenas 
R$ 100 mil, enquanto o in-
vestimento necessário é na 
ordem de R$ 300 milhões. 
Em outras regiões, há casos 
ainda mais extremos, como 
uma empresa que propôs 
um traçado com investi-
mento de quase R$ 30 bi-
lhões, mas tem apenas R$ 
10 mil de capital social.

Outros dois trechos de 
ferrovias em Mato Grosso 
também foram concedi-
dos a empresas que não 
demonstram ter o poten-
cial financeiro necessário: 
Água Boa a Lucas do Rio 
Verde e Lucas do Rio Ver-
de a Sinop. 

Entre manifestar inte-
resse e ter condições de 
construir, ressalta Vuolo, 

Ao menos três trechos de ferrovias em MT foram concedidos a empresas com pouca capacidade financeira para tais projetos

Delfim Martins/ Blog do Planalto

há uma grande distância. 
É preciso cronograma fi-
nanceiro, prazos para cons-
trução, projeto básico com 
autorizações ambientais, 
prever os impactos am-
bientais e redução de da-
nos, dentre outros fatores. 
Além disso, é preciso levar 
em conta os riscos ineren-
tes a projetos dessa enver-
gadura. 

“É responsabilidade do 
governo federal acompa-
nhar esse processo, anali-
sar o player, para ver se ele 
tem, de fato, condição de 
fazer, se não é apenas uma 
manifestação para segurar 
um determinado trecho 

sem ter nada consistente”, 
alerta.

As posses dessas ou-
torgas sem que a empre-
sa possua capacidade fi-
nanceira foi permitida lei 
14.273/2021, que não ver-
sa sobre a obrigatoriedade 
de a empresa ter robustez 
financeira. Após conseguir 
essa outorga, que é uma 
autorização para constru-
ção pela iniciativa privada, 
os donos dessas empresas 
precisam buscar investido-
res que estejam interessa-
dos em injetar dinheiro e 
assumir os riscos para que 
essas ferrovias não existam 
apenas no papel.

Vuolo assinala como 
exemplo a Ferrovia Estadu-
al Senador Vicente Vuolo - 
nomeada em homenagem 
ao pai de Francisco Vuolo, 
que foi um dos maiores en-
tusiastas da ferrovia mato-
-grossense. 

A implantação da fer-
rovia estadual já passou 
por todas as etapas de 
planejamento e agora 
está na fase do projeto 
executivo para, só en-
tão, começar a lançar 
os trilhos que vão ligar 
Rondonópolis a Lucas do 
Rio Verde, passando por 
Cuiabá. A previsão é que 
os trilhos cheguem em 

Cuiabá em 5 anos, e em 
Lucas em 8 anos.

Isso permite que outras 
ferrovias menores possam 
ser construídas, já que te-
rão um entroncamento 
para escoar as cargas.

“É preciso ter esse en-
troncamento, porque sem 
ele não há viabilidade eco-
nômica para o investidor ga-
rantir o payback, garantir a 
sustentabilidade. A ferrovia 
vai ligar num ponto ao ou-
tro, mas sem ter porto, sem 
ter a linha adequada para o 
escoamento da produção, 
acaba que o investimento 
não para em pé”, conclui 
Francisco Vuolo.

Gabriel Soares

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 
aprovou o reajuste anual 
da tarifa da Energisa em 
Mato Grosso, com aumento 
de 20,36% para os clientes 
residenciais e 22,55% na 
média para todas as cate-
gorias de consumidores. 
O reajuste entra em vigor 
no próximo sábado, 16 de 
abril, mesmo dia em que 
deixará de valer a Bandei-
ra de Escassez Hídrica, que 
impunha uma taxa extra de 
R$ 14,20 a cada 100 kW/h 
consumidos.

Conforme a Aneel, o re-
ajuste anual da tarifa será 
de 20,36% por quilowatt 
(kW/h) para clientes resi-
denciais. Para os demais 

consumidores na baixa 
tensão, o reajuste será de 
21,62%. Já para a alta ten-
são, o preço sobe 24,96%.

O novo reajuste é mais 
que o dobro do que havia 
sido aprovado incialmen-
te pela Aneel, que seria de 
8,9% a partir do dia 8 de 
abril. A informação já havia 
sido antecipada pelo Esta-
dão Mato Grosso em repor-
tagem do dia 7 de abril.

Foi a concessionária 
Energisa quem pediu a sus-
pensão do reajuste anterior 
e um novo cálculo, que re-
sultou em sua majoração. 
À época, a concessionária 
emitiu nota afirmando que 
estava “sensível ao momen-
to atual” e que solicitou 
a suspensão do reajuste 
“com propósito de ameni-

zar o impacto na conta de 
luz em virtude do término 
da bandeira de escassez hí-
drica”.

Entretanto, o economis-
ta Vivaldo Lopes apontou 
à reportagem do Estadão 
Mato Grosso que a conces-
sionária estaria atuando 
para repassar os custos 
extras com encargos seto-
riais e aquisição de energia 
das termelétricas durante o 
período da crise hídrica, a 
pior dos últimos 91 anos. 
A Aneel então solicitou no-
vos documentos à Energisa 
para despachar sobre esse 
assunto.

O peso da aquisição de 
energia de termelétricas é 
um dos maiores componen-
tes nesse reajuste. Somado 
aos encargos setoriais, esse 

A PARTIR DE SÁBADO

Aneel autoriza aumento de 22,5% na conta de luz
custo representa 17,31 dos 
20,55 pontos percentuais 
de reajuste. Parte disso 
também se deve à inflação 
disparada, principalmente 
dos combustíveis, que re-
fletem diretamente no cus-
to para geração de energia.

O aumento de mais de 
20% deve ser compensado 
pelo fim da bandeira de 
escassez hídrica. Segundo 
economistas, a taxa extra 
adicionava um peso de 
20% nas contas de luz. Ou 
seja: os consumidores ma-
to-grossenses devem sentir 
pouca diferença no valor 
de suas faturas. A não ser 
em um novo cenário de es-
cassez hídrica, em que as 
bandeiras serão ainda mais 
‘salgadas’.Novo valor do reajuste é mais que o dobro do que havia 

sido aprovado inicialmente pela Aneel

Gilberto Leite

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 021/2022/PMC

(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 117.151/2021)
Órgão Solicitante: SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE – 
SMS. Objeto:  AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE HOSPITALAR E MATERIAL DE CONSUMO 
HOSPITALAR PARA ATENDER A COORDENADORIA 
TÉCNICA DE ATENÇÃO SECUNDARIA/ UNDIDADEDE 
PONTO ATENDIMENTO LEBLON (UPA LEBLON) DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE CUIABÁ/MT, 
CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO EDITAL E 
ANEXOS. ABERTURA DAS PROPOSTAS: 02/05/2022 às 
16:00 h (Dezesseis horas) Horário de Brasília - DF. EDITAL 
DISPONÍVEL: http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao site 
Prefeitura de Cuiabá-MT) e www.licitacoes-e.com.br (Banco do 
Brasil). CONTATO: Tel. (65) 3645-6156/6252 E-mail: 
pregoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT). Cuiabá, 13 de abril de 2022.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 008/2022

CREDENCIAMENTO N° 002/2022 - RATIFICAÇÃO - ATA 02
O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz 
Ribeiro, torna público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada pela Assessoria Jurídica, no processo de 
Inexigibilidade de Licitação nº 008/2022, Credenciamento nº 
002/2022, com objeto: “Credenciamento destinado a empresas 
que tenham interesse na prestação de serviços especializados 
na realização de consultas, exames e procedimentos médicos 
de forma a complementar a cobertura dos serviços prestados 
pela rede Municipal de Saúde – Sistema Único de Saúde, à 
pacientes encaminhados pela Secretaria Municipal de Saúde.”, 
as empresas CLÍNICA SANTA MÔNICA SOCIEDADE 
SIMPLES LTDA inscrita com o CNPJ nº 17.411.639/0001-62 
será credenciada nos itens 1,2; CLINICA DE CARDIOLOGIA 
DR. JUAN CESÁRIO EIRELI, inscrita com o CNPJ nº 
27.004.098/0001-01 será credenciada nos itens 36 e 40. 
Estando aptos para credenciar pelo período de 12 meses em 
conformidade com as disposições contratuais, onde formulou-
se expediente de Inexigibilidade de Licitação com fulcro nas 
disposições do art. 25 da Lei 8.666/93, RATIFICA a justificativa 
apresentada e autoriza a contratação referida.
Lucas do Rio Verde, 13 de abril de 2022.

Miguel Vaz Ribeiro - Prefeito Municipal
Fernanda Heldt Ventura

Secretária Municipal de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESTRELA

AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESTRELA, CNPJ nº 

24.740.268/0001-28, torna público que requereu junto a 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT), a Licença 

Previa (LP) e Licença de Instalação (LI), referente ao projeto de 

Pavimentação asfáltica e Drenagem de Águas Pluviais em 

diversas vias localizadas na sede municipal, perímetro 

urbano do município de Porto Estrela/MT.

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE CONVOCAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022/00346

RDC PRESENCIAL N° 09/2022
OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução dos serviços de restauração do pavimento, 
adequação de drenagem de talvegue e implantação de 
interseção da rodovia MT-339, trecho: BR-174 (Glória D'Oeste) 
– MT-175 (São José dos Quatro Marcos), com extensão de 
25,37 km. Lote: ÚNICO. A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão Permanente 
d e  L i c i t a ç ã o ,  d e s i g n a d a  p e l a  P o r t a r i a 
n.004/2022/CGAB/SINFRA, publicada no DOE n.28181, de 
08/02/2022, página 16, comunica que diante da decisão de 
inabilitação do Consórcio Bem Mato Grosso MT-339, composto 
pelas empresas V.F. Gomes Construtora Ltda. CNPJ: 
13.495.966/0001-99 (líder) e Bruno Mineiro Construtora Eireli. 
CNPJ: 21.985.255/0001-20, fica CONVOCADA a empresa 
Construtora FR Eireli. CNPJ: 07.636.035/0001-60, 2ª colocada 
na etapa de lances, com valor da 1ª colocada de 
R$11.812.764,33 (onze milhões oitocentos e doze mil 
setecentos e sessenta e quatro reais e trinta e três centavos), 
para apresentar proposta adequada ao lance ofertado pela 1ª 
colocada e documentação de habilitação no prazo de 02 (dois) 
dias úteis, nos termos do Edital, contados da publicação deste 
comunicado no Diário Oficial do Estado de Mato Grosso. 
Informações gerais: telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 13 de abril de 2022. 

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e

Logística do Estado de Mato Grosso - SINFRA - MT
Rogério Sebastião Magalhães

Presidente da Comissão Permanente de Licitação
SINFRA/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2022

EDITAL COMPLEMENTAR N° 003

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 

interessados no PREGÃO ELETRONICO Nº 004/2022, tendo 

em vista questões administrativas, necessitando assim expedir 

o Edital Complementar 003/2002 ao edital original, que tem por 

objeto a: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 

EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA FORNECEDORA 

DE MATERIAIS ELÉTRICOS E DE ILUMINAÇÃO PUBLICA 

PARA ATENDER A DEMANDA DE DIVERSAS SECRETARIAS 

DESTE MUNICIPIO. Abertura será às 07h30min (horário de 

Brasília) do dia 02/05/2022. O edital original e seus anexos, o 

edital complementar, poderão ser adquiridos na Sede da 

Prefeitura em horário de funcionamento através da CPL, pelo 

site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones 

(66) 3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 13 de ABRIL de 2022.

Thais Regina Bender de Souza

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 032/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 031/2022
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para 
aquisição de Cestas Básicas para auxílio as famílias em 
situações de vulnerabilidade social do Município de Lucas do 
Rio Verde-MT. Empresas vencedoras: R$848.655,00 
(oitocentos e quarenta e oito mil e seiscentos e cinquenta e 
cinco reais):JEISON JHONATAN DA ROSA EIRELI – ME 
(31978758000122) com o item: 1 no valor total de 
R$848.655,00 (oitocentos e quarenta e oito mil e seiscentos e 
cinquenta e cinco reais).
Lucas do Rio Verde-MT, 13 de abril de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 020/2022
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através de sua Pregoeira Oficial, nomeada pelo Decreto nº. 
3768/2022, comunica aos interessados que será aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto nº. 10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho 
de 2.002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas 
alterações posteriores e demais disposições aplicáveis. 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico para Registro de Preço nº. 
020/2022. OBJETO: Futuras e Eventuais aquisições de adubos 
e insumos agrícolas para o município de Água Boa, de acordo 
Termo de Referência. DATA: 03/05/2022. HORÁRIO DE 
BRASÍLIA: 08:30 horas. ENDEREÇO ELETRÔNICO: 
www.bll.org.br. O Edital contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de 
Água Boa MT, no horário das 07:30 às 11:30 e das 13:30 às 
17:30 horas, no site da prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br, no 
www.bll.org.br e através do e-mail pregao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa-MT, 13 abril de 2022.

Lilian Bitencourt
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
ADESÃO N° 004/2022,

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 016/2021
DO PREGÃO ELETRONICO N° 016/2021 - COPES

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato Grosso, 
através da Pregoeira e equipe de apoio, torna público para 
conhecimento de todos, que o Município de Alto Taquari faz 
adesão a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 016/2021 - 
PREGÃO ELETRONICO Nº 016/2021 do CONSÓRCIO 
PÚBLICO DO EXTREMO SUL - COPES, OBJETIVANDO: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE 
ATIVOS PERMANENTES PARA REDE MUNICIPAL. Sendo 
consagrada vencedora a empresa: MFSUL COMÉRCIO DE 
MÓVEIS CORPORATIVOS E ESCOLARES LTDA, registrada 
sob o CNPJ: 35.173.456/0001-38, no valor total de R$ 
46.295,00 (Quarenta e seis mil duzentos e noventa e cinco 
reais). Informações detalhadas com a Pregoeira e equipe de 
apoio pelo fone (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT – 12 de Abril de 2022.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira



Projeto cria contribuição de 1% sobre “operações internas e de importação de gás natural, destinado ao consumo veicular ou industrial”

DEBATE INTENSO

Assembleia aprova ‘Fethab do Gás’

Rafael Machado

A Assembleia Legislati-
va aprovou nesta quarta-
-feira (13), em segunda vo-
tação, o projeto de lei que 
condiciona a fruição do be-
nefício fiscal relativo ao gás 
natural ao recolhimento de 
uma contribuição para o 
Fundo de Apoio às Ações 
Sociais (FUS/MT). O pro-
jeto de lei foi apelidado de 
‘Fethab do Gás’.

A proposta recebeu 
cinco votos contrários, 
dos deputados Delegado 
Claudinei (PL), Faissal Calil 
(Cidadania), Lúdio Cabral 
(PT), Valdir Barranco (PT) 
e Ulysses Moraes (PTB). O 
texto proposto pelo Poder 
Executivo cria contribuição 

de 1% sobre “operações in-
ternas e de importação de 
gás natural, destinado ao 
consumo veicular ou indus-
trial”.

Antes da votação houve 
desentendimento entre o 
líder do governo, deputado 
Dilmar Dal Bosco (União), e 
Ulysses Moraes, oposição 
ao governo, que comentou 
que a proposta aumentaria 
a carga tributária, com pos-
sível reflexo no preço do 
GNV nas bombas.

Dilmar defendeu a ma-
téria e lembrou de um 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que estabe-
lece que todos os setores 
que recebem incentivo fis-
cal devem contribuir para 
algum fundo, o que, segun-
do ele, ainda não acontece 
com o gás natural.

O líder ainda afirmou 
que a aprovação do proje-
to não vai impactar o preço 
do gás natural nas bombas.

“O que fala aqui é co-
brar de quem tem incen-
tivo na transmissão da 
energia elétrica vendida de 
outros países. Aqui tem o 
TAC com o Ministério Pú-

Dilmar garantiu que aprovação do projeto não causará impacto no 
preço do GNV nos postos

Gilberto Leite
blico que tem todos os in-
centivos do Estado de Mato 
Grosso tem que contribuir 
e pagar alguma coisa, al-
gum fundo social ou de 
equilíbrio-fiscal, este é um 
caso que não contribui”, 
destacou o parlamentar.

Ulysses rebateu dizen-
do que a proposta vai im-
pactar a população mais 
carente do estado. “Tiran-
do do pobre, porque isso é 
repassado, depois para dar 
a contramão para o pobre, 
tira com uma mão pra dar 
com outra mão, assisten-
cialismo público”, alegou.

Dilmar rebateu dizendo 
que gosta de parlamentar 
que “perde as estribeiras” e 
sugeriu a Ulysses que apre-
sente uma proposta alter-
nativa e que não fique ape-
nas fazendo críticas sem 
fundamentos.

"Traga com proposta e 
não com críticas, avançan-
do com essa braveza, com 
essa maldade nas palavras. 
Não é o meu perfil essa 
braveza, mas sim de cons-
trução", comentou.

EMENDA - O deputado 
Lúdio Cabral pediu des-
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 14 de ABRIL de 2022

Tarley Carvalho

O senador Carlos Favaro 
(PSD) disse não ver clima 
favorável para a criação de 
uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) para 
investigar as denúncias de 
corrupção no Ministério da 
Educação (MEC). Em sua 
avaliação, o melhor é que o 
caso seja investigado pelos 
órgãos de controle, para 
evitar que as investigações 
sejam contaminadas pelo 
debate eleitoral.

O comentário foi pro-
vocado. Fávaro foi questio-
nado sobre seu posiciona-
mento acerca do assunto 
neste momento em que a 
classe política se prepara 
para as eleições de outu-
bro, na qual o país elegerá 
um novo presidente, go-
vernadores, deputados es-
taduais e federais, além de 
trocar um terço do Senado.

“É muito importante o 
combate à corrupção, o 
respeito ao dinheiro pú-
blico. É muito importante 
estarmos atentos enquan-
to parlamentar. Agora, nós 
não podemos fazer disso 
um palanque político. Nós 

não podemos fazer dos 
problemas de gestão, em 
ano de eleição, um palan-
que dentro do Congresso 
Nacional”, afirmou, em con-
versa com jornalistas no úl-
timo sábado, 9 de abril, em 
Cuiabá.

No mesmo final de se-
mana, o grupo que defende 
a CPI perdeu as assinaturas 
necessárias para instaurar 
a comissão. Com a recen-
te adesão de José Serra 
(PSDB), na terça-feira (12), 
o pedido de CPI passou a 
ter 25 das 27 assinaturas 
necessárias. No sábado, a 
CPI já tinha as 27 assina-
turas, mas três parlamenta-
res retiraram o apoio.

Fávaro defende que as 
investigações sejam feitas, 
mas pelos órgãos de contro-
le, como Ministério Público 
Federal (MPF) e Tribunal de 
Contas da União (TCU).

O senador ainda citou 
que, além de uma possí-
vel CPI poder ser utilizada 
como palanque, ainda há o 
atual cenário econômico. 
Para ele, o Congresso pre-
cisa voltar a atenção à alta 
da inflação, à alta no preço 
dos combustíveis, combate 

à pandemia, além dos efei-
tos que podem surgir por 
causa da guerra entre a 
Rússia e a Ucrânia.

O efeito da CPI nas elei-
ções deste ano não seria 
apenas positivo à oposição. 
Embora não seja possível 
prever todos os seus efei-
tos, a investigação atingiria 
parlamentares de oposição 
e situação, já que tem viés 
político, ainda que compos-
ta por relatórios técnicos.

A comissão poderia es-
treitar laços entre os leais 
ao governo e fazer depu-
tados ganharem ou perde-
rem votos de seus eleitores, 
de acordo com seu posicio-
namento durante os tra-
balhos da comissão. Além 
disso, ainda há o compro-
metimento dos trabalhos, 
já que neste período a clas-
se política está toda voltada 
à eleição que se aproxima.

MEC - O escândalo de 
corrupção do MEC ganhou 
repercussão no mês passa-
do, após o jornal O Estado 
S. Paulo revelar que dois 
pastores da Assembleia de 
Deus Ministério Cristo Para 
Todos, Arilton Moura e Gil-
mar Santos, tinham influ-

CORRUPÇÃO NO MEC

“CPI neste momento seria palanque no Congresso”

taque na votação de uma 
emenda de sua autoria, 
que exclui do texto da pro-
posta o recolhimento de 
contribuição sobre o gás 
natural destinado ao con-
sumo veicular. A mudança 

recebeu parecer contrário 
da Comissão de Fiscaliza-
ção e Acompanhamento 
da Execução Orçamentária 
(CFAEO).

No entanto, a emenda 
não chegou a ser votada, 

pois não havia o número 
suficiente de parlamen-
tares no plenário para 
votação. Sua apreciação 
foi transferida para a 
sessão da próxima se-
mana.

ência direta no MEC para 
fazer indicações envolven-
do recursos públicos.

Eles teriam agido, inclu-
sive, para articular reuni-
ões entre o então ministro 
Milton Ribeiro e prefeitos.

Em áudio vazado de 
uma reunião, Milton pon-

tua que prefeitos acompa-
nhados pelos dois pasto-
res tinham prioridade no 
atendimento de recursos 
da Educação, sob orien-
tação do presidente Jair 
Bolsonaro.

Essas articulações te-
riam caráter de um gabi-

nete paralelo, pelo qual os 
dois pastores seriam be-
neficiados com propina. 
Um prefeito chegou a re-
latar que recebeu pedido 
de pagamento de propi-
na em ouro para que seu 
projeto fosse apresentado 
no MEC.

Rafael Machado

A Assembleia Legislativa 
decidiu criar uma comissão 
para fiscalizar as denúncias 
sobre o uso irregular das 
máquinas e equipamen-
tos que foram doados pelo 
governo aos municípios 
para execução de serviços 
na agricultura familiar. De 
acordo com o presidente da 
Casa de Leis, Eduardo Bote-
lho (União), há informações 
de que o material está sen-
do utilizado para outros ser-
viços e até mesmo para fins 
eleitoreiros.

O ato n° 025/22, que cria 
o Grupo de Trabalho para 
acompanhar e fiscalizar a 
distribuição dos equipamen-
tos, foi publicado no Diário 
do Legislativo que circulou 
nesta quarta-feira (13).

A equipe será formada 
por um membro indicado 

pela Assembleia Legislati-
va, pela Secretaria de Esta-
do de Agricultura Familiar, 
pela Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura do 
Estado (Fetagri), pela Asso-
ciação Mato-grossense dos 
Municípios (AMM), pela 
Empresa Mato-grossense 
de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural (Empaer) e 
pelos Secretários Munici-
pais de Agricultura.

De acordo com Bote-
lho, o governo distribuiu 
os equipamentos e as má-
quinas sem estabelecer ne-
nhum critério. Por isso, em 
algumas cidades, os maqui-
nários estão sendo utiliza-
dos em serviços que fogem 
do seu objetivo inicial.

“O governo entregou 
várias máquinas para os 
municípios, mas sem dire-
cionamento, sem objetivo 
claro. Tem que ter uma 

meta para os municípios 
que estão recebendo, tem 
que ter um critério. Tem 
prefeitura que está usando 
o equipamento para co-
letar lixo, tem outros que 
estão fazendo politicagem, 
gradeando só pra quem 
apoiar determinado candi-
dato”, disse.

Botelho garantiu que a 
Assembleia vai fiscalizar e 
entregar ao governo uma 
proposta que regulamen-
ta o uso do maquinário, 
para impedir o desvio de 
função.

“O objetivo é fomentar a 
agricultura familiar e isso 
tem que ficar bem claro. A 
Assembleia vai fazer o seu 
papel, vai criar esses crité-
rios e vai apresentar para o 
governo. Nós vamos fisca-
lizar as prefeituras no que 
tange aos serviços que eles 
vão prestar”, concluiu.

DESVIO DE FUNÇÃO

AL vai investigar uso eleitoreiro de maquinário

Botelho pretende criar um projeto de lei para regulamentar o uso das máquinas

Gilberto Leite

Fávaro defende que investigações sejam conduzidas por órgãos de controle, como o MPF

Gilberto Leite
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Decreto estabelece período de proibição do uso do fogo de julho a outubro e fiscalização será reforçada

MT irá investir R$ 64 milhões em
ações contra incêndios florestais

POLÍCIATOLERÂNCIA ZERO

Cátia Alves 

"Tolerância zero", ga-
rantiu o governador Mau-
ro Mendes (UB) ao falar 
sobre o plano de ação para 
combater os incêndios 
florestais e desmatamen-
to ilegal em Mato Grosso. 
Neste ano, o investimento 
para a execução das ações 
é de R$ 64 milhões. O 
anúncio foi feito durante o 
lançamento do programa 
nesta quarta-feira (13), no 
Palácio Paiaguás. 

"Faremos uma campa-
nha de comunicação forte 
e incisiva, mostrando como 

temos agido com aqueles 
que insistem em prati-
car essas irregularidades. 
Quem insiste, sabendo que 
são proibidos, sofrem com 
as graves consequências. 
Tem um ditado que diz: 
quem avisa, amigo é. O go-
verno de Mato Grosso está 
avisando", disse Mauro. 

Segundo ele, quem 
pratica crimes ambien-
tais irá sentir a presença 
do Estado através das co-
operações firmadas com 
os órgãos de fiscalização 
estaduais, federais e agên-
cias envolvidas na preser-
vação ambiental. 

"Todos que praticarem 
[desmatamento ou queima-
das] serão pegos. O gover-
no está fazendo esse gran-
de investimento porque 
o meio ambiente precisa 
dessa proteção. Precisamos 
cumprir com as leis brasi-
leiras do Código Florestal, 
além de ser importante 
para nossas relações co-
merciais", destacou.

Mendes lembrou que 
grandes compradores es-
tão preocupados com a 
questão do meio ambien-
te e que é essencial para 
a imagem de Mato Grosso 
cumprir com as obrigações 
ambientais. "Queremos 
manter nossas relações co-
merciais ao redor do mun-
do", afirmou. 

Durante a cerimônia, 
o governador assinou o 
decreto que estabelece o 
período proibitivo de quei-
madas, que vai de julho até 
outubro. Antes desse perío-
do, são permitidas as quei-
madas legais, controladas e 
autorizadas, através dos ór-
gãos de controle. "Hoje não 
precisa vir até a Sema [para 
pedir autorização], tudo é 
feito online e essas licenças 
saem até, no máximo, 15 
dias. Baixamos os valores 
das taxas para que as pes-
soas possam, se desejar, 
utilizar desse mecanismo 
previsto em lei, dentro do 
período", destacou. 

Mauren Lazzaretti, se-
cretária do Meio Ambien-
te, o comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros, Ales-
sandro Borges, e os demais 
membros do Comitê Es-
tratégico para o Combate 
do Desmatamento Ilegal, a 
Exploração Florestal Ilegal 
e aos Incêndios Florestais 
(Cedif-MT) também parti-
ciparam da assinatura do 
decreto. 

Segundo a secretária, 
Mato Grosso não está den-
tro dos patamares espera-
dos, mas o estado tem ob-
tido bons resultados com 
as ações que vem desem-
penhando para coibir quei-
madas e desmatamentos. 
"Estamos seguindo nossas 
ações, [colocando em prá-
tica] ações novas, e acom-
panhando a mudança do 
comportamento dos infra-
tores para melhorar a res-
ponsabilização", destacou.

Lazzaretti compartilhou 
ainda que Mato Grosso, se-
gundo dados do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe), sempre esteve 
em 1º e 2º lugar como o es-
tado que mais desmata, mas 
hoje essa posição pertence 
ao estado do Amazonas.  “É 
um dado concreto que mos-
tra que, apesar de não es-
tarmos onde esperávamos, 
todas as ações têm promo-
vido um controle do avanço 
do desmatamento de Mato 
Grosso, o que não se verifica 
em outros estados".

Presidido pelo gover-
nador, o Comitê foi criado 
pelo decreto nº 390 de 05 
de março de 2020, e forta-
lece as ações do Estado por 
integrar diversos órgãos 
como a Casa Civil, Polícia 
Militar, Polícia Judiciária 
Civil, Corpo de Bombeiros 
Militar e Instituto de De-
fesa Agropecuária (Indea), 
e as Secretarias de Meio 
Ambiente e de Segurança 
Pública.

Mak Lucia  

Um homem, identidade 
não revelada, deixou dro-
gas, esposa e filho para 
trás ao fugir da Polícia 
Rodoviária Federal na últi-
ma terça-feira, 12 de abril, 
em Primavera do Leste. A 
mulher foi encaminhada à 
Delegacia de Polícia Judi-
ciária pelo crime de tráfico 
de drogas. 

De acordo com infor-
mações da PRF, os agentes 
deram ordem de parada a 
um veículo prata que ini-
cialmente adentrou ao pá-
tio da Unidade Operacional 
da PRF, porém ao ser feita 
a aproximação da equipe 
para realizar a abordagem, 
o condutor acelerou o veí-
culo e evadiu-se.

Diante disso, a equipe 
iniciou o acompanhamento 
tático por aproximadamen-

te um quilômetro, momen-
to em que o condutor jogou 
o veículo em uma lavoura 
de milho, abandonando-o e 
fugiu para dentro da plan-
tação às margens da rodo-
via, não sendo encontrado 
posteriormente.

O homem abandonou 
no veículo uma mulher e 
um bebê de colo, sua espo-
sa e filho respectivamente. 
Ao ser realizada a verifi-
cação no veículo, foram 
encontrados dentro do 
porta-malas 25 tabletes, 
pesando um total de 29,8 
kg de maconha.

Questionada sobre a 
situação, a mulher afir-
mou que ele teria aceitado 
transportar a droga, pois 
estava desempregado e ne-
cessitava de dinheiro.

Diante dos fatos, ela foi 
encaminhada para os pro-
cedimentos necessários.

"DESAPEGADO" 
Traficante abandona família
e drogas para fugir da polícia

Mak Lucia

Um corpo, não identifi-
cado, foi encontrado com 
pés e mão amarrados e 
amordaçado, na tarde da 
última terça-feira, 12 de 
abril, próximo ao Pontal 
d’Areia na MT-270, em 
Rondonópolis (220 km de 
Cuiabá). Havia marcas de 
disparo de arma de fogo 
pelo corpo.

Alguns populares pas-
saram pela estrada rural 

e ao observarem o cor-
po, acionaram a polícia. 
Conforme apurado preli-
minarmente pela perícia, 
é possível que o homem 
foi morto há cerca de três 
dias. O cadáver foi enca-
minhado para o Instituto 
Médico Legal (IML) e pas-
sará por exames de ne-
cropsia.

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de Homicídios 
e Proteção à Pessoa (DHPP) 
investiga o crime.

CRIME BRUTAL 
Corpo é encontrado com pés
e mãos amarrado em estrada

Da redação 

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
editou o Decreto 9.049, de 
12 de abril de 2022, deter-
minando a prorrogação da 
data de vencimento da cota 
única e da primeira parcela 
do Imposto Territorial Ur-
bano (IPTU). Com a norma-
tiva, publicada na edição 
do Gazeta Municipal, de 
quarta-feira (13), àqueles 
contribuintes que não pa-
garam o imposto, têm até o 

dia 29 desse mês para qui-
tação dos valores, sem inci-
dência de multas e juros.

A medida adotada foi 
em consideração as difi-
culdades ocorrentes no 
Sistema Informatizado de 
Gestão de Administração 
Tributária do Município de 
Cuiabá, no ato da emissão 
das guias de pagamento. A 
orientação para os contri-
buintes é que emitam nova 
guia através do endereço 
eletrônico www.emissao.
cuiaba.mt.gov.br/portalfa-

zenda/PortalContribuinte/
Home.

As demais terão a data 
para pagamento todo dia 
12 dos meses subsequen-
tes. As guias do IPTU 2022 
já estão disponíveis ao con-
tribuinte no Portal do IPTU, 
no site da prefeitura www.
cuiaba.mt.gov.br. 

O contribuinte tem 
como opções efetuar o pa-
gamento do IPTU 2022 em 
cota única, com desconto de 
10% ou de forma parcelada 
em até 8 vezes fixas, sem o 

ATENÇÃO

Vencimento da cota única ou da
1ª parcela do IPTU é prorrogado

desconto de 10%. Não será 
permitido o pagamento 
das guias do carnê de IPTU 
após a data do vencimen-
to, devendo o contribuinte 
emitir nova guia atualizada 
através do site da Prefeitu-
ra de Cuiabá.

As guias dos carnês de 
IPTU 2022 poderão ser pa-
gas nas agências do Banco 
do Brasil, Caixa Econômica 
Federal e Rede Lotérica. O 
contribuinte que possuir 
conta corrente em outro 
banco (por exemplo: Itaú, 
Bradesco, Santander, entre 
outros) e desejar realizar o 
pagamento do IPTU 2022 
através do seu respectivo 
banco poderá emitir nova 
guia de IPTU através do 
Portal do IPTU. Este ano, 
os carnês de IPTU contam 
com a opção de pagamento 
por PIX, via QRCode, que 
pode ser realizado em qual-
quer banco.

O Plantão Fiscal do IPTU, 
composto por Auditores Fis-
cais lotados na Assessoria 
de IPTU da Secretaria de 
Fazenda de Cuiabá, estará à 
disposição do contribuinte 
no CIAC Centro ou através 
do e-mail iptu@cuiaba.mt.
gov.br para dirimir dúvidas 
e prestar informações sobre 
questões mais complexas 
relativas ao Lançamento do 
IPTU 2022. Com Assessoria 
de Imprensa 

Operação Pantanal 2 para combate ao incêndio terá investimento previsto de 
R$ 64 milhões para ações deste ano

Christiano Antonucci - Secom - MT

Mak Lucia

Um homem, identidade 
não revelada, foi preso por 
agredir a esposa e depois 
chutar um policial militar 
na mão, na última segun-
da-feira, 11 de abril, no 
bairro Parque das Emas, 
em Lucas do Rio Verde 
(332 km de Cuiabá).

Segundo o relatório de 
ocorrência, a mulher foi en-
contrada pelos polícias sen-
tada na rua com uma crian-
ça no colo e chorando muito. 
Ao ser questionada, ela dis-
se que o marido a agrediu 
com tapas e a enforcou.

O filho do casal confir-
mou aos militares as agres-
sões e disse que também 
era vítima do pai.

A vítima conta ainda 
que essa não é a primeira 
vez agredida pelo marido, 
mas que, por medo ela 
não registra ocorrência, 
por ele ser muito violento 
e vingativo. Dessa última 
vez, além das agressões, 
ele a teria ameaçado com 
uma faca.

Durante a abordagem, 
o suspeito estava bastante 
agressivo, necessário o uso 
de força moderada para 
contê-lo.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
Homem agride mulher e
chuta PM ao ser detido

O homem jogou o carro em uma plantação às margens 
da rodovia e abandonou a esposa e o filho

Ilustração/ Gilberto Leite

O corpo foi encontrado por populares que passavam 
pela estrada e acionaram a polícia

Reprodução  
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HEBERT
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hebertmattos@hotmail.com

ESTILO













O aniversariante da semana, nosso querido prefeito de Cuiabá Emanuel Pinheiro, em destaque na 
coluna Estilo e recebendo boas energias e muitas felicitações!!!

O casal de empresários Cláudia e Fábio Souza que estão fazendo 
muito sucesso a frente da Sandrin Móveis Planejados. Vale 
ressaltar que a Claudia fez aniversário durante a semana, 
mas vai comemorar com festa no próximo dia 20. Linda e 

super elegante, a jovem vai completar seus 5.0 em alto Estilo! 
Parabéns da coluna mais estilosa do Estado!

Amiga queridíssima da coluna Estilo, a empresária Samira Duarte 
curtindo as maravilhas de Nova York e recheando suas redes sociais 

com muita novidade bacana!

A empresária Rose Silva Junior com seu lindo neto, descansando 
dos afazeres da Azana Tour Turismo

Cantores que este 
colunista é super 
fã: a dupla Sander 
e Fellipe que está 
arrasando também 
pelo interior 
do Estado
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2022 - REVOGAÇÃO

Considerando que houve equívoco quanto ao valor lançado em 
cada item, desta forma deixando o preço das propostas acima 
do estimado. Resolvo REVOGAR o PREGÃO ELETRÔNICO 
005/2022, que tem por OBJETO: AQUISIÇÃO DE 02 PICK-UP 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA URBANA, VIAÇÃO, 
OBRAS E SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA DO 
MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI-MT, nos termos do art. 49 da 
Lei nº 8.666/93, vez que o fato é superveniente.
Alto Taquari - MT, 13 de Abril de 2022.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO PRESENCIAL N° 009/2022 - EDITAL RESUMIDO

Obje to :   REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO DE INSTRTUTOR DE MÚSICA, CANTO, 
INSTRUMENTO MUSICAIS E DANÇAS, de acordo com anexo 
I. Abertura às 07h30min (Horário de Mato Grosso) do dia 
05/05/2022. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na 
Sede da Prefeitura em horário de funcionamento através da 
Pregoeira, pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou 
ainda pelos fones (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT, 13 ABRIL de 2022.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 009/2022

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 

de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 18.277/2022; torna 

público o resultado da sessão que se realizou na data de 

14/04/2022, licitação na modalidade de Pregão Presencial para 

Registro de Preço nº. 009/2022, que teve como vencedora a 

empresa: J LAIRES PEREIRA FILHO LTDA CNPJ: 

01.495.043/0001-58. Barra do Garças / MT, 13 de abril de 2022.

Danilson Pereira Brito

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 041/2022
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de Cimento Portland CP II E 32, Cal para pintura Extra 
Fino, Cal Virgem, Cal Hidratada CH-I e CH-III e fixador para Cal 
que serão utilizadas para atender as demandas das Secretarias 
do Município de Lucas do Rio Verde - MT. Realização: Por meio 
do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 17:00 horas do dia 14/04/2022 até as 08:00 
horas do dia 04/05/2022 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 04/05/2022 às 09:00 horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 04/05/2022 às 
09h00 min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 
de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT 13 de Abril de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 118.048/2021)

TOMADA DE PREÇO N° 003/2022/PMC
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME, por meio 
da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria 
SMGE nº 304/2022, divulgada no Diário Gazeta Municipal de 
Cuiabá no dia 22 de março de 2022, torna público para 
conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇO N° 003/2022/PMC, que tem por objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
ENGENHARIA PARA SERVIÇOS E OBRAS DE REFORMA 
GERAL E AMPLIAÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL RURAL DE 
EDUCAÇÃO BÁSICA BENEDITA XAVIER RODRIGUES, foi 
SUSPENSA, para REVISÃO DO TERMO DE REFERÊNCIA E 
SEUS ANEXOS, PARA MELHOR EXECUÇÃO DO OBJETO. A 
nova data para reabertura do certame será divulgada 
oportunamente. INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta Especial 
de Licitações e Contratos/Secretaria Municipal de Gestão – 
SAELC/SMGe -  Fone:  3645-6241 e/ou no e-mai l : 
cpl@cuiaba.mt.gov.br - Atendimento: das 8:00 às 12:00 e das 
14:00 às 18:00 h. Cuiabá/MT, 13 de abril de 2022.

Luciana Carla Pirani Nascimento
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 070.053/2021)

CONCORRÊNCIA N° 004/2022/PMC
A SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP, 
por meio da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela 
Portaria SMGE nº 304/2022, divulgada no Diário Gazeta 
Municipal de Cuiabá no dia 22 de março de 2022, torna público 
para conhecimento dos interessados, que a licitação na 
modalidade CONCORRÊNCIA Nº. 004/2022/PMC, que tem por 
objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA 
PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO, 
RECUPERAÇÃO E CONSTRUÇÃO DE CALÇADA EM 
DIVERSAS VIAS DAS REGIÕES LESTE, NORTE, OESTE E 
SUL, NO MUNICÍPIO DE CUIABÁ, CONTRATO DE REPASSE 
N°888099/2019/MCIDADANIA/CAIXA, foi SUSPENSA, para 
REVISÃO DO TERMO DE REFERÊNCIA E SEUS ANEXOS. A 
nova data para reabertura do certame será divulgada 
oportunamente. INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta Especial 
de Licitações e Contratos/Secretaria Municipal de Gestão – 
SAELC/SMGe -  Fone:  3645-6241 e/ou no e-mai l : 
cpl@cuiaba.mt.gov.br - Atendimento: das 8:00 às 12:00 e das 
14:00 às 18:00 h. Cuiabá/MT, 12 de abril de 2022.

Luciana Carla Pirani Nascimento
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA - EDITAL N° 04/2022
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2021/00568

OBJETO: Contratação do remanescente do instrumento 
contratual n.115/2014, por empreitada por preço unitário de 
serviços de pavimentação asfáltica (tipo TSD), e drenagem de 
águas pluviais de vias urbanas nos bairros: Jardim Paraíso, 
Trevo, Empa, Rodeio, Santa Izabel e Cidade Nova, no município 
de Cáceres/MT. Lote: ÚNICO. O Edital será disponibilizado no 
dia 14/04/2022, a partir das 14h00 (horário local), pelo endereço 
eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu “serviços” e 
o submenu “licitações e editais”. Entrega das propostas: 
Deverão ser entregues à Comissão Permanente de Licitação 
instituída pela Portaria n.004/2022/CGAB/SINFRA, publicada 
no DOE n.28181, de 08/02/2022, página 16, na sessão pública 
do dia 17/05/2022, às 14h00min (horário local), na sala de 
Reuniões do 2º Andar, no prédio da SINFRA, localizado na 
Avenida Hélio Hermínio Ribeiro Torquato da Silva, s/n, Centro 
Político Administrativo, Cuiabá/MT. A sessão pública poderá ser 
acompanhada em tempo real através do canal da SINFRA no 
link: https://www.youtube.com/channel/UCaDSkLVwea-
9jkFp5C-M3ow, ou pelo Portal da Transparência do Estado de 
Mato Grosso: http://www.transparencia.mt.gov.br/sinfra.  
Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 13 de abril de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura

e Logística do Estado de Mato Grosso - SINFRA - MT
Visto. Rogério Sebastião Magalhães
Unidade de Licitação - UNILIC/SINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 018/2022
REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 024/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial, designada pela Portaria nº 002/2022, de 03 
de janeiro de 2022 e posteriores alterações, em cumprimento 
aos termos da Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2002, com 
aplicação subsidiária da Lei Federal nº 8.666/93 de 21 de junho 
de 1993 e suas alterações, e ainda dos Decretos Municipais nºs. 
593 de 12/01/2010 e 901 de 24/03/2014, torna público que 
encontra-se aberta licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 018/2022 para REGISTRO DE PREÇOS – 
Processo Licitatório Nº 024/2022, cujo objeto trata de Registro 
de Preços para eventual e futura contratação de empresa 
especializada em Serviço de Transporte Rodoviário 
Intermunicipal, bem como Transporte Escolar de alunos que 
residem na Zona Rural do município de União do Sul e 
arredores, compreendendo Comunidade Matão e Fazenda 
Santa Tereza, nos períodos matutinos e vespertinos, para 
atender alunos matriculados na Escola Municipal Matilde 
Altenhofem e na Escola Estadual Ivaldino Frâncio, ambas da 
cidade de União do Sul, para o ano letivo de 2022, conforme 
detalhamento no Anexo I (Termo de Referência) do edital. Data 
de Expedição do Edi ta l :  13/ABRIL/2022.  Data de 
Abertura/Julgamento: 28/ABRIL/2022. Horário: 09:00 horas. 
Local: Prédio Sede da Prefeitura Municipal de União do Sul – 
MT, sito à Av. Curitiba, 94 – centro – União do Sul – MT. Critério 
de julgamento: Menor Preço por Item. Maiores informações 
poderão ser obtidas junto à Equipe de Pregão da Prefeitura 
Municipal, no endereço acima, das 07:00h às 11:00h e das 
13:00h às 17:00 horas e/ou pelo telefone 0xx (66) 3540-1283 
e/ou (66) 99292-3797, Email: licitacao.uniao@hotmail.com ou 
no sítio: www.uniaodosul.mt.gov.br/licitacoes/.
União do Sul/MT, 13 de Abril de 2022.

Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro
Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL N° 011/2022
E REGISTRO DE PREÇO N° 032/2022

A Pregoeira da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde, 
torna público a quem possa interessar que o Processo 
Licitatório, cujo objeto trata do “Pregão Presencial para 
contratação de pessoa jurídica especializada na execução de 
serviços de instrutor de desenho e artes plásticas, artes 
(artesanato), teatro, canto coral, dança e instrumentista para o 
Município de Lucas do Rio Verde.” não teve nenhum 
participante restando, portanto, “DESERTA”.
Lucas do Rio Verde-MT, 13 de abril de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
 SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS -

 
SMOP

 AVISO DE RESULTADO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS
 CONCORRÊNCIA N°

 
001/2022/PMC

 A SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS -
 

SMOP, por meio da Comissão 
Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria SMGE nº 304/2022, divulgada no Diário 
Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 22 de março de 2022, torna público para conhecimento dos 
interessados, o RESULTADO DA ANÁLISE DAS PROPOSTAS DE PREÇOS referente à 
CONCORRÊNCIA Nº. 001/2022/PMC, processo administrativo nº 100.577/2021, que tem por 
objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA PARA CONSTRUÇÃO DE 
CENTRO DE MÚLTIPLO USO - BAIRRO DO PARI, NO MUNICÍPIO DE CUIABÁ. 

LICITANTES RESULTADO 

ÁGAPE CONSTRUTORA EIRELI-EPP CLASSIFICADA 

A.I. FERNANDES SERVIÇOS DE ENGENHARIA EIRELI-EPP DESCLASSIFICADA 

Desde já, fica assegurado a todos os interessados, a aplicabilidade dos termos dos artigos 109, 
inciso I, alínea “b” e 110, ambos da Lei de Licitações. INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta 
Especial de Licitações e Contratos/Secretaria Municipal de Gestão –

 
SAELC/SMGe –

 
Tel. 

(65)3645-6241 ou pelo e-mail: cpl@cuiaba.mt.gov.br.
 
Cuiabá/MT, 13 de Abril de 2022.

 

Luciana Carla Pirani Nascimento
 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação
 

Agmar Divino Lara de Siqueira
 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 017/2022
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças/MT, estado de Mato 
Grosso, através do seu Pregoeiro Substituto, nomeado pela 
Portaria nº 18.277/2022, comunica aos interessados que está 
aberta licitação na modalidade de Pregão, que será regida pela 
n°. Lei 10.520 de 17 de julho e 2.002, Lei Complementar nº. 
123/2006, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, e suas 
alterações posteriores e demais disposições aplicáveis. 
MODALIDADE: Pregão Presencial para Registro de Preço nº. 
017/2022. OBJETO: Futura e Eventual aquisição de gêneros de 
alimentação escolar (merenda), para atender os alunos 
matriculados na rede municipal de ensino, Secretaria de 
Educação adjunta ao Município de Barra do Garças-MT. 
REALIZAÇÃO: 02/05/2022. INÍCIO RECEBIMENTOS DOS 
ENVELOPES E CREDENCIAMENTO: 08h00min. INÍCIO DO 
CERTAME: 08h30min. Horário de Brasília. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min, no site da 
prefeitura https://www.barradogarcas.mt.gov.br/ e no e-mail: 
l i c i t a c a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r ; 
pregao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças - MT, 13 de abril de 2022.

Danilson Pereira Brito
Pregoeiro Substituto

 

 

Av. Historiador Rubens de Mendonça, 1.731, Ed. Centro Empresarial Paiaguás, Sala 1310, 13º andar, 
Bairro Miguel Sutil, Cuiabá-MT, CEP: 78.050.000, Fone: 3023-3305, Fax: 3023-6097. 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
O Presidente do Sindicato dos Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares de Várzea 
Grande - SHOBRESVAG, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca todos os 
integrantes da categoria de hospedagem e alimentação (hotéis, motéis, bares, 
restaurantes e similares) de Várzea Grande, para a Assembléia Geral Extraordinária 
que realizar-se-á no dia 17 de fevereiro de 2022 (quinta-feira), as 15h00 em 
primeira convocação, e em segunda convocação as 15h30 caso não seja alcançado o 
“quorum” estatutário, na Av. Historiador Rubens de Mendonça, 1718, Bosque da 
Saúde, Cuiabá -MT, CEP: 78050 - 000, ficando desde já advertidos, que somente 
terão direito a voto 1 (um) representante de cada empresa associada e que esteja em 
dia com suas contribuições sociais, para deliberar e aprovar sobre a seguinte ordem 
do dia: a) Constituir a comissão para as negociações das Convenções Coletivas de 
Trabalho com vigência 2022/2023 a serem firmadas com os Sindicatos laborais; b) 
Discutir a pauta de reivindicação da Convenção Coletiva de Trabalho para o período 
de 2022/2023, encaminhada pelo SINDECOMBARES; c) Discutir a pauta de 
reivindicação da Convenção Coletiva de Trabalho para o período de 2022/2023, 
encaminhada pelo SEMPHOSTUR; d) Assuntos gerais. 
 
 

Várzea Grande/MT, 10 de fevereiro de 2022. 
           

GUILHERME EDUARDO VERDUN 
Presidente do SHOBRESVAG 

 
 

 
 

DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO 
AVISO DE RESULTADO 

TOMADA DE PREÇOS N° 03/2022/DETRAN/MT 
Objeto: Contratação de empresa especializada para reforma da 47ª Ciretran de Vila Rica - MT.  

HABILITADO CLASSIFICAÇÃO EMPRESA VALOR OFERTADO 

DESERTO 

Cuiabá-MT, 13 de abril de 2022.  
Max de Moraes Lucidos 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 

DETRAN-MT 

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

Telefone: 
(65) 3365-1187

Laura Auxiliadora de Arruda Carli
Escrevente

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS



TÁ FECHADO!

O saldo da janela de transferências

Da redação

A primeira janela de 
transferências do futebol 
brasileiro fechou nesta ter-
ça-feira, 12 de abril, após 
quase três meses de ne-
gociações entre clubes e 
craques de todo o mundo. 
Agora, quem beijou beijou 
e quem não beijou, não bei-
ja mais. 

Fato curioso nessa ja-
nela de transferências é 
que os três clubes que fo-
ram melhores colocados na 
campanha de 2021 - Atléti-
co-MG, Flamengo e Palmei-
ras - foram os que menos se 
movimentaram no merca-
do. Com elencos recheados 
de craques e um trabalho 
em andamento, eles apa-
recem empatados no saldo 
da janela de transferência, 
com apenas 5 contratações 
cada um. 

Outra curiosidade é o 
clube que mais investiu 
nas contratações deste 
ano: o Botafogo, que de-
sembolsou nada mais, 
nada menos, que R$ 65 
milhões para a contrata-
ção de 16 atletas. Superou 
assim o Athletico-PR, que 
gastou R$ 54,5 milhões, e 
o Flamengo, que investiu 
R$ 51,5 milhões.

Com 15 reforços anun-
ciados para esta tempo-

rada, o Cuiabá aparece no 
meio do ranking, dividindo 
a 8ª posição com outros 
três clubes - América-MG, 
Coritiba e Goiás. O Doura-
do conseguiu aproveitar 
boas chances no mercado 
e garantiu alguns talentos 
para a equipe, além de re-
aver velhos companheiros. 
Os destaques são as contra-
tações do atacante Alesson 
e do meia Rodriguinho, que 
vêm apresentando um óti-
mo desempenho. (veja a lis-
ta completa no quadro)

Campeão do último 
Brasileirão, o Galo abriu a 
janela com a contratação 
de Ademir, que havia se 
destacado no América-MG 
e já estava com a trans-
ferência acertada desde 
setembro. Já o nome mais 
badalado foi o do zagueiro 
Diego Godín, que veio para 
cobrir o setor deixado por 
Junior Alonso, transferido 
para Krasnodar (Rússia) 
em janeiro. Entretanto, a 
guerra na Ucrânia acabou 
trazendo Alonso de volta e 
o Galo ficou com duas op-
ções fortes para a posição. 
Fecham a lista de reforços 
o atacante Fábio Gomes e o 
volante Otávio.

O Flamengo levou para 
a Gávea cinco reforços: 
Marinho, Fabrício Bruno, 
Pablo, Ayrton Lucas e San-
tos. Por hora, usou apenas 
três deles em jogos oficiais: 
o atacante Marinho, o za-
gueiro Fabrício e o golei-
ro Santos. O zagueiro vem 
apresentando bons resulta-
dos e está ganhando espa-
ço no time titular. Já o ata-
cante ainda não conseguiu 
mostrar a que veio e tem 
sido usado mais como um 
reserva. Santos, por outro 

Cuiabá fechou a janela com 15 contratações e já vê melhorias, principalmente no setor ofensivo

AssCom Dourado
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CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 14 de ABRIL de 2022

lado, estreou muito bem na 
noite de terça-feira.

Já o Palmeiras entrou 
nessa janela de transferên-
cia buscando o tão sonhado 
centroavante que sua torci-
da exigia. Apostou em Rafa-
el Navarro, que brilhou com 
o Botafogo na conquista da 
Série B em 2021. Ele teve 
um começo tímido no time, 
mas começou a brilhar na 
Libertadores, se tornando 
o artilheiro da competição, 
com um gol a cada 22 mi-
nutos. Além de Navarro, o 
Verdão acertou com Atues-
ta, Marcelo Lomba, Jailson 
e Murilo. 

m t . g o v . b r

SANDRA DUQUE BARRETO
TÉCNICA DE ENFERMAGEM

MAIS SAÚDE
E QUALIDADE
DE VIDA PARA
JANDIR MARTINS

O GOVERNO DE 
MATO GROSSO
RETOMA AS 
CIRURGIAS
ELETIVAS

110 MIL
PROCEDIMENTOS
JÁ AUTORIZADOS

77 MIL
PROCEDIMENTOS
REALIZADOS:

R$105
MILHÕES 
INVESTIDOS

RESSONÂNCIA MAGNÉTICA,
ULTRASSOM COM DOPPLER,
CIRURGIAS DIGESTIVAS
ENTRE OUTROS.

JUVENTUDE NO TOPO 
- O clube que mais movi-
mentou a janela de trans-
ferências foi o Juventude, 
que escapou por pouco do 
rebaixamento em 2021 e 
vai para seu segundo ano 
na elite. Foram 23 con-
tratações ao todo, o que 
incluía o argentino Mauro 
Zárate, que pediu para dei-
xar o clube em março devi-
do a problemas familiares. 
O clube gaúcho aposta em 
nomes como Guilherme Pa-
rede, Paulo Miranda e Vitor 
Gabriel para obter melho-
res resultados no Brasilei-
rão deste ano.

Outro clube que tam-
bém causou grande mo-
vimento no mercado 
foi o Vasco. Após não 
conseguir conquistar o 
acesso em 2021, o clube 
carioca resolveu se re-

novar e fez 21 contrata-
ções. Thiago Rodrigues, 
Anderson Conceição, 
Quintero e Raniel são 
os principais destaques, 
junto a Carlos Palacios e 
Danilo Boza.

OS REFORÇOS DO CUIABÁ
Goleiro: Vinícius Barreta
Laterais: Daniel Guedes (LD) e Igor Cariús (LE)
Zagueiro: Juan Ojeda
Meio-campistas: Rodriguinho, Valdivia, Marcão, Rivas e 
Kelvin Osorio
Atacantes: Everton, Alesson, André, André Luís, Marquinhos 
e Jonathan Cafú


